

Convocan a movilizarse mañana contra la ley bitcoin, la reelección presidencial y la reforma judicial

Por: Nodal. 15/09/2021

Contexto NODALEI 1 de mayo de 2021 entró en funciones la nueva Asamblea Legislativa en El Salvador con mayoría oficialista. La primera medida aprobada fue la destitución de los magistrados de la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia. Un mes después y en un trámite express el Congreso aprobó la Ley Bitcoin para el uso legal de esta moneda virtual, siendo el primer país en el mundo en instrumentar dicha medida. El 6 de septiembre el bitcoin se convirtió en moneda oficial pero diferentes sectores de la población protestaron y rechazan su uso. Además, el 31 de agosto la Asamblea reformó una ley por la cual expulsa a un tercio de los jueces de todo el país. Aunque el presidente Nayib Bukele afirma que la reforma es para sacar a jueces y fiscales corruptos, los críticos del gobierno afirman que estas medidas acentúan el perfil autoritario del primer mandatario. El bitcoin y la avanzada sobre el Poder Judicial son las principales causas de las protestas en el país.

Organizaciones hacen llamado a marchar el 15 de septiembre

Más de 32 sectores de la sociedad civil se unificarán para marchar pacíficamente el 15 de septiembre desde diferentes puntos de San Salvador. La restitución del Estado de Derecho y la defensa por la democracia serán las principales consignas de la movilización que tendrá como punto final la Plaza Morazán.

La entrada en vigor de la ley Bitcoin, el aval de la Sala de lo Constitucional a la reelección presidencial inmediata y la reforma a la Ley de la carrera Judicial, son algunas de las medidas más recientes que han generado rechazo en la sociedad civil.

Ante el escenario, la población se ha organizado a través de redes sociales para salir nuevamente a las calles de forma pacífica. Mediante los Space de Twitter, las diferentes organizaciones dialogaron y concretaron una sola unificación.

Los “tuiteros”, también serán parte del movimiento, puesto que desde desde

tempranas horas se encargarán de compartir información sobre la marcha utilizando el hashtag: #el15marchamos, junto con el Torogoz que será el símbolo de la actividad.

Roberto Dubón, militante del FMLN y activista digital, dijo que hasta la fecha hay 13 convocatorias para dicha marcha, pero a través de diálogos con las organizaciones, lograron concretar una sola unificación.

Las concentraciones darán inicio desde las 7 de la mañana y uno de los puntos de encuentro será la Universidad de El Salvador, donde tienen previsto reunirse a las 9:00 a.m el sector estudiantil, ambiental e incluso indígenas, posteriormente saldrán para unirse a la la manifestación del parque Cuscatlán convocada a las 7:00 a.m, donde estará el movimiento feminista.

La marcha general empezará desde el parque Infantil, a la que se unirán los sectores de la UES y el parque Infantil hasta llegar al parque Morazán o plaza Cívica. En el punto de encuentro realizarán actos algunos de los sectores que participarán en las concentraciones.

“Hemos contado por lo menos unos 35 sectores, desde becarios, masónicos, medio ambientales, transportistas, comunidad indígena, veteranos, ganaderos, jueces. Cada vez se han incluido más”, dijo Luis Rivera, del Bloque Ampliado de Asociaciones Cívicas.

Rivera y Dubón coincidieron en que la marcha que se realizará “va más allá de lo ideológico” y que será una sola voz la que se una para manifestar su rechazo antes las medidas ejecutadas.

“La principal consigna es el Estado de derecho y la defensa por la democracia, esas dos son las más fuertes”, expresó Dubón, por lo que hizo un llamado a los salvadoreños y salvadoreñas a unirse a la marcha para contribuir a la historia de El Salvador y a la defensa de los derechos.

“Les hago un llamado para que todos participemos y lo hagamos con colorido, alegría, a participar y defender lo que es justo para el país”, agregó Dubón.

Por su parte, Rivera también hizo un llamado a unirse a la marcha. “Salgamos a marchar cívicamente por nuestro país, nuestras familias y por el futuro de todos los salvadoreños”, expresó.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Nodal

Fecha de creación

2021/09/15